

Une mission humanitaire au Maroc pour Élevages sans frontières



Louise, Claire et Bérénice au cours de leur mission humanitaire.

Tout a commencé dans la savonnerie de Bérénice. Pauline, la directrice de l'association Élevages sans frontières est une cliente historique de la savonnerie landasienne. Elle propose à Bérénice de rejoindre un projet de coopérative pour des femmes marocaines à Ouarzazate.

Fabrication de savons au lait de chèvre

Élevages sans frontières, association française de solidarité internationale, se mobilise pour la sécurité alimentaire et l'autonomie des familles paysannes. Pendant une semaine, Bérénice et Claire ont formé six femmes de la coopérative à la fabrication de savons à

base de lait de chèvre. Tous les aspects de la fabrication ont été abordés : techniques de fabrication, étiquetage, découverte des réglementations locales.

« Avec ces femmes qui, pour la plupart, étaient illettrées, nous avons installé ensemble un laboratoire. Elles ont été très motivées », constatent les formatrices landassiennes. Claire a créé un protocole visuel pour Radja qui ne sait pas lire mais sait compter. « Nous les avons vues heureuses d'apprendre et la coopérative est maintenant opérationnelle pour alimenter une savonnerie », se réjouissent les trois nordistes. ●

René Priester (CLP)